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Prefeitura abre consulta popular para elaboração da 
Lei Orçamentária Anual de 2024

A Prefeitura de Holam-
bra disponibiliza no Por-
tal do Governo um ques-
tionário eletrônico para 
que a população contri-
bua com a elaboração da 
Lei Orçamentária Anual, 
a LOA, que estabelece 
as despesas e as receitas 
que serão realizadas no 
próximo ano. Por meio 
dele, cada morador tem a 
possibilidade de apontar 
as principais necessida-
des quanto a obras e ou-
tros serviços de melhoria 
em seu bairro para que a 
gestão municipal possa 
definir as prioridades e 
programar as ações. 

A Prefeitura de Ho-
lambra lançou esta se-
mana a campanha “Sua 
falta faz falta para al-
guém”,  que tem por 
objetivo combater as 
ausências nas consul-
tas  médicas na rede 
pública de saúde do 
município.

Venha participar 
da 5ª Noite da Sopa 
Beneficente de Ho-
lambra, um evento 
que aquece o corpo e 
o coração! Uma noite 
deliciosa repleta de 
sabores incríveis e so-

lidariedade, tudo isso 
em um ambiente aco-
lhedor e charmoso no 
Recinto da Expoflora 
Espaço Casa Bela.

Menu Especial de 
Sopas: Ervilha: Uma 
opção rica e reconfor-

tante, disponível com 
ou sem carne, perfei-
ta para os amantes 
de sabor tradicional. 
Mandioca: com acom-
panhamentos separa-
dos para você perso-
nalizar seu pra

Holambra recebeu nes-
ta segunda-feira represen-
tantes de cidades que fa-
zem parte do Circuito das 
Águas Paulista. Durante o 
encontro foram discutidas 
ações de divulgação dos 
atrativos turísticos dos 
municípios; elaboração 
de calendário de eventos 
para o ano que vem e par-
ceria com o SENAC, para 
capacitação e fortaleci-
mento do segmento.Três décadas de exis-

tência. Essa é a marca que 
a Associação Comercial e 
Empresarial de Holam-
bra (ACE Holambra) está 
comemorando agora em 
agosto. No próximo dia 
16, a entidade celebra seus 
30 anos de fundação, mas 
a programação se estende 
pelo mês. Na data do ani-
versário, a Associação abre 
o dia com o Café da Manhã 
ACE 30 anos, quando rece-
berá autoridades, parcei-
ros, os diretores atuais e os 
da primeira composição, 
de 1993.

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra realiza cadastro 
para o preenchimento 
de 96 vagas de exame 
preventivo de câncer de 
mama. O procedimento 
será realizado na carreta 
móvel do Hospital do 
Amor de Barretos, que 
ficará instalada no esta-

cionamento do Teatro 
Municipal entre os dias 
23 e 24 de agosto. As 
interessadas devem pro-
curar a unidade básica 
de saúde mais próxima 
de casa entre os dias 11 
e 17 de agosto com CPF, 
RG, Cartão SUS e com-
provante atualizado de 
residência. 

Uma emocionante 
oportunidade está se 
aproximando para os 
moradores de Holambra 
que desejam aprender a 
arte da dança de salão. 
A partir do dia 14 de 
agosto, as inscrições es-
tarão abertas para a Ofi-
cina de Dança de Salão, 
um evento voltado para 
homens e mulheres com 
21 anos ou mais que 

residam na cidade. As 
inscrições para a Oficina 
de Dança de Salão es-
tarão abertas no período 
de 14 a 25 de agosto. Os 
interessados podem se 
dirigir ao Departamen-
to de Promoção Social, 
localizado na cidade, 
durante o horário de 
atendimento das 9h às 
11h e das 13h às 16h.
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ÚLTIMA CHANCE

A IMPORTÂNCIA DA IGUALDADE SALARIAL ENTRE HOMENS E MULHERES

STF E OS REFLEXOS DA DECISÃO SOBRE A PRISÃO IMEDIATA APÓS O JÚRI POPULAR

*José Renato Nalini

A empreendedora cívica, 
mestre em estudos inter-
nacionais pela Universi-
dade de Uppsala, na Suécia 
e autora de “Segurança 
Pública para virar o jogo”, 
Ilona Szabó de Carvalho, 
alertou o Brasil quanto à 
última chance que ele tem 
de liderar a revolução verde 
tão urgente para salvar o 
planeta.

Aquele discurso pífio de 
que a soberania impõe o 
isolacionismo em relação 

à Amazônia e que os países 
desenvolvidos não têm le-
gitimidade para impedir 
sua destruição, porque an-
tes disso exterminaram 
suas florestas, é totalmente 
imbecil. Além de tudo, em-
purra o Brasil para o obscu-
rantismo, algo que já dispõe 
de milhões de adeptos. 

O Brasil, ao menos no 
discurso, deixou de ser o 
“Pária Ambiental” dos últi-
mos anos. Tem condições 
de liderar os processos di-
recionados a incremen-
tar uma economia verde, 

uma verdadeira descar-
bonização e mitigação dos 
efeitos danosos da mu-
dança climática propiciada 
pelo efeito-estufa. Mas ele 
precisa dizer de que lado 
está.

Continuará a ser mero 
exportador de comodities, 
ainda acredita na infinita 
exploração de combustíveis 
fósseis venenosos, como 
a gasolina extraída do 
petróleo? Continuará a 
propor que cada habitante 
deste continente possua 
seu próprio carro, sua usi-

na poluidora particular? 
Deixará que a criminal-
idade organizada e sem 
pátria persista na delibera-
da destruição dos nossos 
Biomas? Permitirá que o 
escândalo da falta de regu-
larização fundiária se per-
petue, até que os brasileiros 
tenham cedido todo o seu 
patrimônio territorial para 
a delinquência, cada vez 
mais organizada e cada vez 
mais sofisticada?

Ilona é bem eloquente: 
“Terá que decidir o que 
quer: ser um país de van-

guarda que concluiu uma 
transição integral e co-
erente, que desponta na 
produção e exportação de 
produtos verdes de alto 
valor agregado, ou a última 
grande economia “suja”, 
que fornece insumos para 
a pequena demanda rema-
nescente da velha econo-
mia, às custas dos seus re-
cursos naturais e biodiver-
sidade, e de conflitos sociais 
cada vez mais intensos. São 
cenários bem diferentes”.

Não se espere muito 
juízo do governo, movido 

por interesses nem sem-
pre coincidentes com o 
da população. Esta é que 
deve se indignar e exigir do 
governante, seu servidor, 
não seu senhor, atenda às 
finalidades do bem comum 
e obedeça ao mandante, 
na condição de mero man-
datário. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UNI-
NOVE e Secretário-Geral 
da ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS.    

*Por Mariana Saroa de Souza

A equiparação salarial, garantindo que 
homens e mulheres recebam uma remuner-
ação idêntica por trabalho de igual valor, é 
uma medida importante para a sociedade. 
Um estudo do Banco Mundial, publicado em 
2018, aponta que a redução das disparidades 
salariais entre os gêneros pode impulsionar a 
economia dos países em 3,3 pontos percentu-
ais. Estudos têm demonstrado que promover 
a igualdade de gênero, incluindo a salarial, 
torna economias mais fortes e resilientes, com 
maior produtividade, inovação e crescimento.

Em 2021, globalmente, as mulheres ganha-
vam 37% menos que os homens nas mesmas 
posições, de acordo com o Relatório Global de 
Desigualdades de Gênero do Fórum Econômi-
co Mundial. Na edição de 2022, o levantam-
ento do Fórum contou apenas cinco países, 
em uma lista de 146, com uma nota maior do 
que 0,8 para o critério que avalia a igualdade 
salarial para trabalhos iguais: Albânia (0,845), 
Burundi (0,840), Argélia (0,812), Islândia 
(0,812) e Singapura (0,805). A escala vai até 
1 e nenhum país ainda alcança a pontuação 
máxima. A nota do Brasil foi 0,559 e o país 
ficou na 117ª posição da lista de 146 nações.

Ainda segundo o Banco Mundial, a pari-

dade salarial de gênero é lei em 97 países, 
mas tirá-la do papel é um desafio em muitas 
localidades. Em um recente relatório sobre o 
tema, a instituição afirma que a implemen-
tação inadequada e a falta de fiscalização con-
tinuam sendo barreiras críticas para o avanço 
dos direitos e oportunidades das mulheres.

Desde 3 de julho, o nosso País deu um 
importante passo e entrou para a lista dos 
que adotam uma legislação para promover a 
equidade de salários entre gêneros. Trata-se 
da lei nº. 14.611/23 que criou novas diretrizes 
para o artigo 461 da CLT, aumentando o esco-
po de providências a prevenir e a coibir atos 
discriminatórios no ambiente de trabalho.

Entre as alterações preventivas, ações 
relacionadas à transparência dos critérios 
adotados para valorização do trabalho gan-
ham força. As empresas deverão estabelecer 
mecanismos de transparência salarial e re-
muneratória próprios. As companhias que 
tiverem 100 ou mais empregados terão que 
publicar semestralmente seus relatórios de 
transparência salarial, observando, inclusive, 
a Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 
(Lei 13.709, de 2018), a fim de viabilizar a 
fiscalização contra a discriminação salarial.

Os relatórios conterão dados e informações 
que serão publicados de forma anônima e 

irão permitir a comparação objetiva entre 
salários, critérios remuneratórios e proporção 
de ocupação de cargos de direção, gerência e 
chefia preenchidos por mulheres e homens, 
além de informações estatísticas sobre outras 
possíveis desigualdades decorrentes de raça, 
etnia, nacionalidade e idade.

A criação de canais específicos para 
denúncias de casos de discriminação salarial; 
a promoção de programas de inclusão no 
ambiente de trabalho; o fomento à capacitação 
e à formação de mulheres para o ingresso, 
a permanência e a ascensão no mercado de 
trabalho, em igualdade de condições com os 
homens, também são mecanismos implemen-
tados pela lei e que deverão ser observadas 
pelos empregadores, pois certamente serão 
cobradas pelos empregados.

Se for identificada desigualdade salarial ou 
de critérios remuneratórios, a empresa deverá 
implementar um plano de ação com metas e 
prazos para mitigar a desigualdade, não sendo 
isenta, contudo, das multas e demais sanções 
previstas em lei.

A punição aumentou. Antes era limitada 
a 50% do limite máximo dos benefícios do 
Regime Geral de Previdência Social, somados 
ao pagamento das diferenças salariais devidas. 
Pela nova lei, corresponderá agora a dez vezes 

o valor do novo salário devido pelo empre-
gador ao empregado discriminado, elevado ao 
dobro, no caso de reincidência, sem prejuízo 
de eventual indenização por dano moral.

Muitas são as alterações e várias serão as 
dúvidas referentes a aplicação dos disposi-
tivos trabalhistas alterados em decorrência 
da Lei 14.611, contudo, fato consumado é 
que as regras estão em vigor e embora ainda 
passem por modulações, as empresas devem 
ficar atentas para não incorrerem em atos 
contrários à lei e que impliquem na aplicação 
de multas.

É um ponto positivo que políticas e legis-
lações robustas sejam implementadas para 
garantir a transparência salarial e penalizar a 
discriminação salarial baseada no gênero. As 
mulheres têm maior capacidade para investir 
em sua educação, saúde e bem-estar, contribu-
indo para o fortalecimento das comunidades 
e o progresso social. A igualdade salarial pro-
move uma cultura de igualdade e respeito, que 
beneficia não apenas as mulheres, mas toda a 
sociedade. Ao eliminar a disparidade salarial, 
estamos investindo no desenvolvimento sus-
tentável e na prosperidade para todos.

*Mariana Saroa de Souza é advogada de 
Direito Trabalhista no Marcos Martins Ad-
vogados

Eduardo Maurício*

No último dia 05 de agosto, o Superior Tribunal 
Federal (STF) formou, dentre os ministros, a maioria da 
votação para permitir o início da prisão imediata após 
a decisão dos jurados em um plenário do Júri, antes do 
trânsito em julgado do processo, como é cediço, após a 
decisão dos jurados ainda cabe recurso de apelação, nos 
termos do artigo 593, III, do Código de Processo Penal 
(CPP).  Assim, a Corte Superior considerou a consti-
tucionalidade da prisão antecipada, mesmo pendente 
de interposição de recurso que pode modificar a conde-
nação e vir a reformar a decisão para uma absolvição, é 
só pensar, um preso por crime de homicídio triplamente 
qualificado que é condenado no júri e depois ver ser a ab-
solvido da prática do crime e ter que ficar preso por anos 
de forma indevida, que causou constrangimento ilegal 
e feriu neste o princípio do in dúbio pro reo e princípios  
e garantias constitucionais expressas inerentes ao ser 
humano e sua dignidade.

Desde junho de 2022, o julgamento para decidir 
a possibilidade de prisão imediata após decisão dos 
jurídica em um Júri Popular estava suspenso com pedi-
do de vista do ministro André Mendonça, do Supremo 
Tribunal Federal, para melhor avaliar o processo, sendo 
que neste caso prospera a repercussão geral. Ou seja, a 
decisão final do STF deverá ser seguida para todos os 
casos análogos em caso de decidido pela constituciona-
lidade da prisão após júri que ainda não transitou em 
julgado o processo.

Mister abrir um parêntese para ressaltar que o ju-
lgamento desta questão teve início em virtude de um 
pedido apresentado pelo Ministério Público Federal do 
Estado de Santa Catarina contra um Acórdão prolatado 
pelo Superior Tribunal de Justiça (STJ) que derrubou a 
prisão de um condenado pelo Júri pela prática do crime 
de feminicídio duplamente qualificado e posse ilegal de 
arma de fogo.  E, somente em 30 de junho de 2023 o 
julgamento foi reiniciado, sendo que se deu no plenário 
virtual, em que os ministros depositam seus votos em 
uma página virtual da Corte Superior, inexistindo uma 
sessão presencial ou por videoconferência.

Entretanto, embora essa decisão já detenha maioria 
na votação, os ministros ainda têm que decidir se a prisão 
será cumprida para todos os casos em um Tribunal do 
Júri após a decisão dos jurados para condenar o acusa-
do, ou se somente será cumprida a prisão imediata em 
casos que envolvem uma condenação penal igual ou 
superior a 15 anos de prisão, de acordo com o que pre-
visto na legislação penal vigente instituído pelo Pacote 
Anticrime. Vale destacar que Júri Popular julga exclu-
sivamente crimes contra a vida - homicídio, infanticídio 
e o feminicídio.

Em 05 de agosto de 2023, o julgamento virtual na 
Corte sobre o tema resultou em 6 votos favoráveis à ex-
ecução da prisão imediata após decisão de condenação 
pelos jurados em um Tribunal do Júri.

Os ministros Dias Toffoli, Alexandre de Moraes, 
Cármen Lúcia, Luís Roberto Barroso e André Men-
donça votaram no sentido favorável ao cumprimento e 

aplicação de prisão imediata após a eventual decisão de 
condenação pelos jurados em um Tribunal do Júri para 
os crimes dolosos independente de um máximo ou mín-
imo de pena aplicada como no caso de 15 anos de prisão. 
Eles divergiram do voto do ministro Edson Fachin, que 
teve posição favorável à prisão imediata após decisão dos 
jurados, porém somente para casos de condenação com 
penal igual ou superior a 15 anos. Importante frisar que 
a esteira favorável à aplicação da prisão imediata após 
decisão condenatória dos jurados se ampara na garantia 
constitucional da soberania dos veredictos.

De outro lado, os ministros Gilmar Mendes, Ricardo 
Lewandowski e a ministra Rosa Weber votaram pela 
inconstitucionalidade da prisão imediata após a decisão 
dos jurados pela condenação em um Tribunal do Júri, 
independente da situação pena majorada, tendo em vista 
a garantia e preservação do princípio do in dúbio pro 
reo (presunção da inocência) e da dignidade da pessoa 
humana. Isso porque, de acordo com a Constituição 
Federal são considerados inocentes até o trânsito em 
julgado do processo. E, nesse caso em concreto, após a 
decisão dos jurados, caberá ainda o recurso de apelação 
pelo acusado, que pode modificar os efeitos da decisão 
e culminar em até uma reforma da decisão para a ab-
solvição dos crimes imputados.

Para a ministra Rosa Weber a prisão preventiva, se 
preenchido os requisitos da Lei previstos no Artigo 312 
do CPP para a sua manutenção ou decretação, poderá ser 
mantida de forma legal. Para o decano ministro Gilmar 
Mendes deve-se respeitar o artigo 5, LV, da Constituição 
Federal (presunção da inocência) e a Convenção Ameri-
cana de Direitos Humanos, que prevê o direito de recurso 
do condenado previsto no artigo 8.2.h, que demonstram 
a vedação legal para aplicação imediata da prisão e ex-
ecução de condenação prolatada pelo Tribunal do Júri.

Nos próximos dias os ministros Luiz Fux e Nunes 
Marques provavelmente irão proferir seus votos, mas 
poderão também pedir vista para melhor análise do caso 
ou pedir destaque para o julgamento ocorrer no Plenário 
presencial. Vale destacar que até o fim da deliberação, os 
ministros podem ainda alterar os seus votos. Entretan-
to, a indicação é que a corrente da constitucionalidade 
será mantida e então a repercussão geral passará a valer 
para todos os crimes dolosos contra a vida mencionados 
acima independente de quantum de pena aplicada ou 
somente para penas acima de 15 anos fixada em Plenário 
do Júri, isso antes do trânsito em julgado pendente de 
Recurso de Apelação ao Tribunal “ad quem”.

*Eduardo Maurício é advogado no Brasil, Portugal 
e Hungria, presidente da Comissão Estadual de Direito 
Penal Internacional da Associação Brasileira dos Advo-
gados Criminalistas (Abracrim), membro da Associação 
Internacional de Direito Penal de Portugal (AIDP - Por-
tugal ) e da Associação Internacional de Direito Penal 
AIDP - Paris, pós-graduado pela PUC-RS em Direito 
Penal e Criminologia, pós-graduado em Direito Penal 
Econômico Europeu, em Direito das Contraordenações 
e Especialização em Direito Penal e Compliance, todos 
pela Universidade de Coimbra/Portugal, pós-graduado 

pela CBF (Confederação Brasileira de Futebol) Academy 
Brasil - em formação para intermediários de futebol, 
pós-graduando pela EBRADI em Direito Penal e Pro-
cesso Penal, pós-graduado pela Católica - Faculdade 
de Direito - Escola de Lisboa em Ciências Jurídicas e 
mestrando em Direito - Ciências |Jurídico Criminais, 
pela Universidade de Coimbra/Portugal

MEU PAI

Quando eu tinha as mãos pequenas,
sem forças para algo segurar,

sempre, na minha retaguarda,
tinha o pai a me sustentar.

Os dias vão passando
e vou o mundo enfrentar.

Porém, na retaguarda, 
há um pai a me amparar.

Cresci, sou moço feito,
do meu pai sou um espelho.

Em cada situação,
me lembro de todo conselho.

A vida me fez maduro,
sou um homem de respeito.
Não gosto de nada enrolado,

do meu pai herdei o jeito.

Hoje, no meu travesseiro,
me volta à lembrança,

lembro-me do pai me corrigindo,
quando eu era uma criança.

Pai, o eterno professor!

Poesia de Valter Máz Borges, do livro Deus é fiel, volume 7 
da coleção Mensagens de Fé (editoraoartifice.com.br), em 
homenagem ao Dia dos Pais, que se comemora no segundo 
domingo de agosto. Todos os livros do autor são filantrópicos.
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LOA 2024:

Por meio dele, cada morador tem a possibilidade de apontar as principais necessidades quanto a obras e outros serviços de melhoria em seu bairro

Prefeitura abre consulta popular para elaboração da Lei 
Orçamentária Anual de 2024

A Prefeitura de 
H o l a m b r a  d i s -
ponibiliza no Por-
t a l  d o  G o v e r n o 
u m  q u e s t i o n á r i o 
eletrônico para que 
a  população con-
tribua com a elab-
oração da Lei Orça-
mentária Anual, a 
LOA, que estabelece 
as despesas e as re-
ceitas que serão re-
alizadas no próximo 
ano. Por meio dele, 

cada morador tem 
a possibilidade de 
apontar as princi-
pais necessidades 
quanto a  obras  e 
outros serviços de 
melhor ia  em seu 
bairro para que a 
gestão municipal 
p o s s a  d e f i n i r  a s 
prioridades e pro-
gramar as ações.

“ I r e m o s  l e r  e 
avaliar todas as sug-
estões para planejar 

os gastos e definir 
as prioridades para 

o município, levan-
do em conta os re-

cursos disponíveis. 
A participação dos 
moradores é funda-
mental nesse pro-
cesso para que pos-
samos fazer uma ci-
dade cada vez mel-
hor para todos”, ex-
plicou o economista 
e diretor municipal 
de Finanças e Con-
tabilidade, Rodolfo 
Silva Pinto. “Depois 
disso, apresentare-
mos nossa proposta 

para a população e 
para a Câmara de 
Vereadores”.

O  quest ionár io 
pode ser acessado 
até o dia 31 de agos-
to no site www.hol-
ambra.sp.gov.br, na 
aba Serviços ,  em 
Cidade Participati-
va. Basta preencher 
e selecionar a opção 
“LOA -  Lei  Orça-
mentária Anual”.

Da Redação

Segundo uma pes-
quisa realizada pela 
Score Rental sobre 
gastos do consumidor 
para o Dia dos Pais, o 

item alimentos e be-
bidas aparece como a 
quarta opção, com 14% 
das respostas sobre as 
intenções de presen-
tes dos filhos. Na Re-
gião Metropolitana de 

Campinas (RMC) os 
restaurantes projetam 
um domingo movimen-
tado, com uma expec-
tativa de até 15% no 
movimento nas casas, 
principalmente na hora 
do almoço, na compa-
ração com o mesmo pe-
ríodo do ano passado. 
Uma pesquisa realiza-
da pela entidade apon-
ta que 83% dos estabe-
lecimentos da Região 
esperam aumento das 
vendas.

É o caso da Rede Vi-
tória Hotéis, que admi-
nistra cinco restauran-
tes de diversos estilos 
gastronômicos na re-
gião - Bellini Ristoran-
te e Kindai (Campinas), 

Vitorino (Paulínia) e 
Vick (Indaiatuba) – 
projeta um crescimen-
to de até 15% no mo-
vimento do próximo 
domingo. “O Dia dos 
Pais não é uma data 
tão forte como o Dia 
das Mães, mas sempre 
movimenta as nossas 
casas e já estamos com 
um movimento bom de 
reservas”, conta Ro-
drigo Porto, diretor de 
Alimento e Bebidas da 
Rede.

Camila Coratti, ge-
rente geral do Bana-
na Café Campinas, lo-
calizado no bairro do 
Cambuí, também está 
otimista com a data 
comemorativa. “Nossa 

projeção é de um movi-
mento 14% superior ao 
de 2022”, conta. “Nes-
te ano vamos trabalhar 
com nosso cardápio 
tradicional no domin-
go”, conta.

No Floresta Cultu-
ra, localizado dentro 
do Clube Cultura Ar-
tística, a aposta para 
levar mais clientes é 
um cardápio especial, 
com uma Costelada e 
opções de grelhados. 
“Além disso, vamos 
oferecer música ao vivo 
para nossos clientes”, 
afirma o proprietário 
Edward Bilton. “Apesar 
de estamos dentro de 
um clube, o acesso para 
o restaurante é aberto 

para não sócios, o que 
ajuda bastante em nos-
sa projeção de um dia 
movimentado”.

Fernanda Barreira, 
gerente de Marketing 
do Vila Paraíso Res-
taurante e da Padoca 
do Vila também está 
otimista com a data. 
“Nossa projeção é de 
um crescimento de até 
15% sobre o movimento 
do ano passado no Res-
taurante”, diz. “Tam-
bém sentimos um mo-
vimento interessante 
na Padoca do Vila, com 
encomendas de cestas 
de café da manhã, um 
produto que foge do 
tradicional”, completa;

Da Redação

Dia 8 de agosto é o 
Dia Internacional do 
Pedestre. E para mar-
car a data, a Renovias 
promoveu uma manhã 
de conscientização 
com os moradores dos 
bairros Ypê II e San-
to Antônio, em Mogi 
Guaçu.

Na passarela do km 
172 da Rodovia Gov. 
Dr. Adhemar Pereira 
de Barros (SP-342), 
pedestres receberam 
orientações quanto 
à travessia segura da 
rodovia. “A Conces-
sionária tem buscado, 
constantemente, cons-
cientizar os pedestres 
para evitar atropela-
mentos. Quem atra-
vessa a rodovia fora 

da passarela se expõe 
ao perigo, o que pode 
resultar em vítimas 
graves ou fatais”, co-
mentou o coordenador 
de operações. Alberto 
Correia Junior.

Atualmente, somen-
te no trecho entre as ci-
dades de Mogi Mirim e 
Mogi Guaçu (SP-340 e 
SP-342), em relação à 
infraestrutura voltada 
à travessia de pedes-
tres, a concessionária 
possui 4 passarelas, 8 
viadutos com passa-
gens superiores para 
pedestres e outras 14 
passagens inferiores 
para pedestres.

Há ainda uma pas-
sarela em construção 
no km 176 (SP-342), 
no município de Mogi 
Guaçu, com previsão 

de entrega para o mês 
de setembro.

 DICAS DE SEGU-
RANÇA PARA PE-
DESTRES:

- O acostamento não 
é o local ideal para ca-
minhar ou correr. Uti-
lize somente em caso 
de necessidade extre-
ma, sempre no sentido 
oposto aos veículos.

- Ao caminhar pelas 
proximidades da rodo-
via, utilize roupas cla-
ras e/ou coletes refle-
tivos.

- Não utilize fone 
de ouvidos ao fazer a 
travessia. Mantenha-
-se atento aos sons dos 
veículos em movimen-
tação na rodovia.

- Evite distrações 
com aparelhos celula-
res, jogos, etc.

- Nunca atravesse 
em local inadequado. 
A passarelas foram 
projetadas para pro-
porcionar uma traves-
sia tranquila, segura e 
confortável.

Vale ressaltar que 
grande parte dos atro-
pelamentos acontece 
próximo a passarelas 
e demais locais ade-
quados de passagem 
de pedestres. A traves-
sia segura, no entanto, 
demora menos do que 
esperar a redução do 
fluxo de veículos na 
rodovia, além de evitar 
acidentes e mortes.

 Sobre a Renovias: 
A malha viária da Re-
novias liga Campinas, 
Circuito das Águas e 
sul de Minas: SP-340 
(Campinas/Mococa), 

SP-342 (Mogi Gua-
çu/Águas da Prata), 
SP-344 (Aguaí/Var-
gem Grande do Sul), 
SP-350 (Casa Branca/
São José do Rio Par-
do) e SP-215 (Vargem 
Grande do Sul/Casa 
Branca), com extensão 
de 345,6 quilômetros. 
A concessionária ad-
ministra as rodovias 
através do Programa 
de Concessões Rodo-
viárias do Governo do 

Estado de São Paulo. 
O Sistema de Ajuda ao 
Usuário (SAU) da Re-
novias está à disposi-
ção 24 horas por dia. 
Para acioná-lo, basta 
ligar 0800 055 9696 ou 
usar um dos fones de 
emergência implanta-
dos a cada quilômetro. 
Condições antecipadas 
do tráfego podem ser 
obtidas pelo site www.
renovias.com.br.

Da Redação

O Governo de São 
Paulo já emitiu 1.954 
Carteiras de Identifi-
cação da Pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista (Ciptea) em 90 
municípios da região de 
Campinas. Em todo o 
Estado, já são mais de 
12 mil documentos, que 
têm sido oferecidos de 
forma gratuita pela ges-
tão estadual desde abril.

A carteira visa facilitar 
a identificação da pes-
soa com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) 
e seus responsáveis, as-
segurando mais rapidez 

no acesso a serviços pú-
blicos e privados de saú-
de, educação, assistência 
social e outros em todo o 
território paulista. A ini-
ciativa é da Secretaria de 
Estado dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência 
e o documento foi desen-
volvido pela Secretaria 
de Gestão e Governo Di-
gital.

“Nossa meta é que a 
informação da emissão 
gratuita dessa identidade 
específica para pessoas 
com TEA chegue ao co-
nhecimento de todas as 
pessoas autistas e de seus 
familiares que vivem nos 
645 municípios do Esta-

do de São Paulo”, afirma 
o secretário de Estado 
dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência, Marcos 
da Costa. “As pessoas 
autistas precisam saber 
que a nova gestão viabi-
lizou o documento atra-
vés de um plano estadual 
pensado exclusivamente 
para elas e que vamos 
trabalhar cada vez mais 
para a inclusão delas à 
sociedade”, destaca.

Para obter o docu-
mento, é preciso acessar 
o portal Ciptea (ciptea.
sp.gov.br) criado pela 
Prodesp – a empresa de 
Tecnologia do Governo 
de São Paulo –, preen-

cher um cadastro e ane-
xar os documentos so-
licitados, como foto de 
rosto e laudo médico. 
Quando aprovada, a car-
teirinha ficará disponível 
para download e impres-
são.

O Poupatempo do Ca-
nindé, na zona norte da 
capital, oferece o serviço 
presencial de orientação 
para solicitação e cadas-
tro. Todo o processo é 
validado no próprio pos-
to, com impressão e en-
trega imediata do docu-
mento. Outros postos do 
Poupatempo no litoral 
e no interior passarão a 
oferecer o serviço de for-

ma gradativa.
CIPTEA
A carteirinha oficial 

de identificação para 
pessoas com TEA adere 
ao previsto na Lei Fede-
ral n° 13.977/20 e na Lei 
Estadual nº 17.651/23, 
promulgada pelo Gover-
no de SP no mês de mar-
ço.

A ação faz parte do 
Plano Estadual Integra-
do para Pessoas com 
Transtorno do Espectro 
do Autismo (PEIPTEA), 
lançado através do de-
creto nº 67.634, de 6 de 
abril de 2023, pelo Go-
verno do Estado e desen-
volvido pela Secretaria 

dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência em par-
ceria com as secreta-
rias estaduais de Saúde, 
Educação e Desenvolvi-
mento Social. O Plano 
tem como foco alinhar, 
articular e ampliar os 
serviços de atendimen-
to a pessoas com TEA a 
partir do trabalho de um 
Comitê Gestor compos-
to por representantes de 
todos os envolvidos, que 
atua conjuntamente, em 
suas respectivas áreas, 
na promoção de ações 
para efetivar políticas 
públicas e implementa-
ção dos cuidados a este 
grupo.

Restaurantes da RMC estão otimistas com o Dia dos 
Pais, no final de semana

Dia do Pedestre: Renovias conscientiza sobre travessia segura

Região de Campinas já emitiu quase 2 mil Carteiras de 
Identificação da Pessoa com Transtorno do Espectro Autista
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O procedimento será realizado na carreta móvel do Hospital do Amor de Barretos, que ficará no estacionamento do Teatro Municipal entre os dias 23 
e 24 

SAÚDE:

Prefeitura em Ação leva estrutura de serviços aos 
moradores do Itaquerê

Núcleo de Atenção Especial à Criança e Adolescente “Anthony 
Borgo” completa três anos de atendimento em Pedreira

Bolsa família terá mais 130 novos beneficiários em Jaguariúna

O bairro Itaquerê, 
recebeu o programa 
#PrefeituraEmAção, 
com diversos serviços 
sendo ofertados para a 
população local. A ini-
ciativa ocorreu na Igreja 
Assembleia de Deus – 
Ministério Ágape, em 
parceria com a sub-sede 
da OAB de Santo Antô-
nio de Posse, Secretaria 
da Saúde e Secretaria 
de Desenvolvimento 
Social.

Entre os serviços, 

os moradores tiveram 
acesso à assistência 
jurídica a problemas 
relacionados ao Direito 
da  Famí l ia ,  Dire i to 
Previdenciário, Direito 
Trabalhista e Direito 
do Consumidor, além 
de cadastro no Cartão 
Cidadão, informações 
a respeito do CadÚnico 
e INSS, atendimento 
com assistente social, 
psicólogo, campanha 
de vacinação, além de 
atendimento veterinário 

para seus pets.
“Agradecemos a to-

dos os envolvidos nessas 
ações, desde os profis-
sionais até os cidadãos 
que participaram e se 
beneficiaram desses 
serviços essenciais. Con-
tinuemos trabalhando 
em prol do bem comum 
e fortalecendo o espíri-
to de solidariedade em 
nossa comunidade”, co-
mentou o prefeito João 
Leandro Lolli.

Além do Itaquerê, os 

bairros Recreio Camp-
e s t r e / V i s t a  A l e g r e 
(Rincão)  e  Ressaca, 
também já receberam 
o projeto. O Prefeitura 
em Ação, visa ampli-
ar o acesso às infor-
mações e serviços do 
poder público, além de 
receber as demandas 
dos munícipes, buscan-
do assim mais qualidade 
de vida e melhorias para 
cada região. Em breve, 
a próxima ação será 
anunciada.

De Pedreira

O Núcleo de Atenção 
Especial à Criança e Ad-
olescente “Anthony Bor-
go” completou no último 
dia 4 de agosto, 3 (três) 
anos de atendimento 
em Pedreira, sua sede 
está localizada na Rua 
Antônio Serra, Estância 

Santa Rita – Barbim.
“A partir de sua inau-

guração no ano de 2020, 
foi dada visibilidade 
a causa, provocando 
movimentos e ocupando 
espaços. Delicadamente 
toda a cultura da Cidade 
foi modificada e pessoas 
que nunca haviam pen-
sado sobre o Autismo se 

puseram a pensar e ol-
har”, destaca o Prefeito 
Fábio Polidoro.

Para Ana Lúcia Nieri 
G o u l a r t ,  S e c r e t á r i a 
Municipal de Saúde, 
o NAECAP está con-
tribuindo e muito com 
a Saúde das crianças 
e adolescentes do Mu-
nicípio. “As crianças 

assistidas pela Rede 
Municipal de Saúde re-
alizam atividades e os 
serviços prestados pelo 
NAECAP nos auxiliam 
diariamente neste aten-
dimento especial”, con-
cluiu a Secretária de 
Saúde.

Desde a sua inau-
guração o Núcleo de 

A t e n ç ã o  E s p e c i a l  à 
Criança e Adolescente 
realizou 18.542 aten-
dimentos. A equipe é 
composta por médi-
co ,  fonoaudiólogos , 
psicólogos, psicopeda-
gogos e terapeutas ocu-
pacionais. Atualmente 
266 crianças e adoles-
centes são atendidos 

pelo NAECAP. “Meus 
parabéns a toda a equipe 
do Núcleo de Atenção 
Especial à Criança e Ad-
olescente de Pedreira, 
profissionais dedica-
dos e competentes que 
desenvolvem um aten-
dimento de qualidade e 
excelência”, ressalta o 
Prefeito Fábio Polidoro.  

O Programa Bolsa 
Família ganhará mais 130 
novos beneficiários em Jag-
uariúna a partir deste mês. 
A informação é da Secretar-
ia Municipal de Assistência 
Social, que confirmou a 
liberação de recursos para 
atender aos novos benefi-
ciários na cidade, com valor 
mínimo de R$ 600,00. 
O total agora é de 1.624 

pessoas atendidas pelo pro-
grama em Jaguariúna.

Segundo a Secretaria de 
Assistência Social, os novos 
benefícios já entram na fol-
ha de pagamento deste mês. 
O pagamento será feito de 
18 a 31 de agosto, de acordo 
com o final do Número de 
Identificação Social (NIS).

O programa Bolsa 
Família é destinado às 

famílias em situação de 
pobreza que possuem renda 
familiar mensal per capita 
de até R$ 218,00.

Segundo a secretaria, 
para serem habilitadas, as 
famílias precisam atender 
critérios de elegibilidade, 
ter os dados atualizados no 
Cadastro Único nos últimos 
24 meses e não ter infor-
mações divergentes entre 

as declaradas no cadastro e 
as de outras bases federais.

“A seleção é feita de 
forma automática, con-
siderando a estimativa de 
pobreza, a quantidade de 
famílias atendidas em cada 
município”, informa a sec-
retaria.

APLICATIVO
Para sacar o recurso, os 

novos beneficiários devem 

baixar o aplicativo Caixa 
Tem e seguir as orientações. 
O saldo ficará disponível 
para consulta no aplicativo 
somente na data de paga-
mento conforme o NIS.

Mais informações 
podem ser obtidas pelo 
WhatsApp (19) 99311-2766.

C o n f i r a  n o 
calendário o dia de pa-
gamento:

NIS final 1: 18 de agosto
NIS final 2: 21 de agosto
NIS final 3: 22 de agosto
NIS final 4: 23 de agosto
NIS final 5: 24 de agosto
NIS final 6: 25 de agosto
NIS final 7: 28 de agosto
NIS final 8: 29 de agosto
NIS final 9: 30 de agosto
•      NIS final 0: 31 de 

agosto

O Departamento Muni-
cipal de Saúde de Holam-
bra realiza cadastro para 
o preenchimento de 96 
vagas de exame preventivo 
de câncer de mama. O pro-
cedimento será realizado 
na carreta móvel do Hos-
pital do Amor de Barretos, 
que ficará instalada no es-
tacionamento do Teatro 
Municipal entre os dias 23 
e 24 de agosto. As interes-
sadas devem procurar a 
unidade básica de saúde 
mais próxima de casa en-
tre os dias 11 e 17 de agosto 

com CPF, RG, Cartão SUS 
e comprovante atualizado 
de residência. A iniciativa 
tem por objetivo estimular 
a procura pela mamogra-
fia, fundamental para a de-
tecção precoce da doença.

Mulheres que tenham 
entre 40 e 49 anos anos 
devem realizar o exame 
anualmente. Já as que 
possuem de 50 a 69 anos 
devem aguardar intervalo 
de 2 anos entre os proce-
dimentos. É preciso resi-
dir em Holambra e não 
ter diagnóstico positivo de 

câncer.
O diretor municipal 

de Saúde, Valmir Marce-
lo Iglecias, explica que é 
importante que as holam-
brenses que preencham 
os requisitos procurem as 
unidades básicas o quanto 
antes para agendamento 
do procedimento, já que 
este exame só será realiza-
do na carreta por quem fi-
zer o agendamento prévio.

“Este é um trabalho 
importante. Quanto mais 
cedo o diagnóstico, maio-
res as chances de cura”, 

falou.
Papanicolau
Além da mamografia, 

o exame de papanico-
lau - para prevenção de 
câncer de colo de útero, 
também será oferecido na 
carreta. Neste caso, não é 
necessário agendamento 
prévio. Basta ir até o es-
tacionamento do Teatro 
Municipal nos dias 23 e 
24 de agosto entre 8 e 16h 
com CPF, RG, Cartão SUS 
e comprovante atualizado 
de residência. Serão reali-
zados 100 procedimentos 

deste tipo nos dois dias.

Saúde realiza cadastro para preenchimento de 
vagas para exames de mamografia

Holambra lança campanha para combater faltas em 
consultas médicas

A Prefeitura de Hol-
ambra lançou esta 
semana a campanha 
“Sua falta faz falta 
para alguém”, que tem 
por objetivo combater 
as ausências nas con-
sultas médicas na rede 
pública de saúde do 
município. De acor-
do com levantamento 
realizado pela pasta, 
durante o ano de 2022 
o índice geral de faltas 
em consultas na rede 
pública foi de 13,9%. 
Dos 55.768 agenda-
mentos realizados no 
ano passado, 7.771 
foram desperdiçados.

N a  P o l i c l í n i c a , 
15,7% dos pacientes 
que marcam horário 
com um profissional 
não compareceram, 
seguido do PSF San-
ta Margarida,  com 
15,3%, da unidade do 
Palmeiras (12,5%), 
Fundão (11,5%) e do 
Imigrantes, com 9,6% 
de absenteísmo.

“As faltas preju-
dicam a rotina de tra-
balho e de assistência 
ao morador”, explica 
o diretor municipal de 
Saúde, Valmir Marce-
lo Iglecias. “A perda 
dos agendamentos 

impacta no processo 
de atividades, des-
perdício de recursos, 
aumento de filas de 
espera, além dos pre-
juízos que a ausência 
destas consultas pode 
gerar na saúde dos 
usuários”, falou.

Os cartazes afixados 
nas unidades de saúde 
e o material educativo 
disponibilizado em 
redes sociais oficiais 
da Prefeitura reforça 
a importância do com-
parecimento às con-
sultas e a necessidade 
do aviso com anteced-
ência, caso haja algum 

tipo de imprevisto. 
Eles alertam o paci-
ente de que a falta é 
prejudicial para o an-
damento das agendas.

“É importante que 
a população entenda 
que o horário vago 
pela ausência de um 
paciente poderia ter 
sido usado por out-
ro que necessita do 
atendimento. Quem 
falta na consulta con-
tinua precisando do 
médico. Dias depois 
volta à unidade para 
marcar novamente e 
recebe a informação 
de que terá de esperar. 

Ou seja, cria-se uma 
situação de que uma 
faltar prejudica toda a 
qualidade do sistema”, 
ressaltou Valmir. “É 

importante que todos 
colaborem para que 
possamos garantir um 
atendimento de ex-
celência para todos”.
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SOLIDARIEDADE:

Um evento que aquece o corpo e o coração! Uma noite deliciosa repleta de sabores incríveis e 
solidariedade 

5ª Noite da Sopa Beneficente de Holambra 
acontece nesta sexta-feira

Venha participar 
da 5ª Noite da Sopa 
Beneficente de Hol-
ambra, um evento que 
aquece o corpo e o 
coração! Uma noite 
deliciosa repleta de 
sabores incríveis e 
solidariedade, tudo 
isso em um ambiente 
acolhedor e charmo-
so no Recinto da Ex-
poflora Espaço Casa 
Bela.

Menu Especial de 
Sopas: Ervilha: Uma 
opção rica e reconfor-
tante, disponível com 

ou sem carne, perfeita 
para os amantes de sa-
bor tradicional. Man-
dioca: com acompan-
hamentos separados 
para você personalizar 
seu prato ao seu gos-
to. Legumes:  opções 
com ou sem carne, 
uma sopa colorida e 
cheia de nutrientes 
para agradar a todos 
os paladares. Canja 
de Galinha: Um clás-
sico reconfortante que 
nunca sai de moda, 
perfeita para aquecer 
a alma.

Acompanhamen-
tos Inclusos:  Sala-
das frescas e Torradas 
crocantes.

A entrada para este 
evento especial está 
disponível pelo val-
or de apenas R$40 
por pessoa. Lembra-
mos que bebidas e 
sobremesas não estão 
inclusas no preço do 
ingresso, mas estarão 
à disposição para você 
escolher e comple-
mentar sua refeição.

Além de desfrutar 
de uma refeição de-

liciosa, sua partici-
pação contribuirá di-
retamente para ações 
beneficentes em nossa 
comunidade. Junte-
se a nós nessa noite 
memorável de cama-
radagem, boa comida 
e propósito.

SERVIÇO:
Noite da Sopa Be-

neficente
Data: 11 de agosto 
Horário: Das 19h 

às 22h  
Local: Recinto da 

E x p o f l o r a  E s p a ç o 
Casa Bela

Neste próximo dia 02 
de setembro, prepare-se 
para uma experiência 
gastronômica deliciosa 
e, ao mesmo tempo, so-
lidária! A Associação de 
Pais e Amigos dos Ex-

cepcionais (APAE) de 
Jaguariúna está promo-
vendo a sua tradicional 
Feijoada Beneficente.

A APAE de Jaguari-
úna, conhecida por seu 
trabalho incansável em 

prol das pessoas com 
deficiência intelectual e 
múltipla, convida toda a 
comunidade a participar 
deste evento especial. A 
feijoada será preparada 
com todo carinho e cui-
dado, trazendo um sabor 
autêntico e inigualável, 
como um convite a uma 
viagem pelo paladar.

Detalhes do Even-
to:

Data: 02 de setembro
Horário de entreaga 

do Kit: A partir das 12h 
até às 14h

Local: Sede da APAE 
Jaguariúna – Rua Ama-
zonas, 1296

Valor: R$ 60,00 por 
kit feijoada

Telefone para Pedi-
dos: (19) 98972-1984 e 
3867-3088

O Kit Feijoada:
Cada kit feijoada cui-

dadosamente montado 
pela equipe da APAE de 
Jaguariúna contém uma 
explosão de sabores e 
texturas que vão encan-
tar até os paladares mais 
exigentes. O kit inclui:

Feijoada preparada 
com ingredientes sele-
cionados, resultando 
em um sabor autêntico e 
marcante.

Acompanhamentos 
tradicionais, como arroz 
soltinho e saboroso.

Torresmo crocante 
que harmoniza perfeita-

mente com a feijoada.
Vinagrete.
Farofa irresistível, um 

complemento que não 
pode faltar.

Couve refogada, tra-
zendo um toque de ver-
de e frescor ao prato.

Como Participar:
Os interessados em 

apoiar essa causa nobre 
e também saborear uma 
feijoada de alta quali-
dade podem fazer seus 
pedidos através dos tele-
fones (19) 98972-1984 e 
3867-3088. As entregas 
dos kits feijoada serão 
feitas na sede da APAE 
de Jaguariúna, locali-
zada na Rua Amazonas, 
1296.

Ao adquirir o seu kit 
feijoada, você não ape-
nas terá uma refeição 
saborosa, mas também 
estará contribuindo di-
retamente para os pro-
jetos e atividades desen-
volvidos pela APAE de 
Jaguariúna, que desem-
penha um papel funda-
mental na inclusão e no 
apoio às pessoas com 
deficiência intelectual e 
múltipla.

Portanto, marque na 
sua agenda: 02 de se-
tembro é a data para se 
deliciar com a Feijoada 
Solidária da APAE de 
Jaguariúna. Junte-se a 
nossa causa.

De Santo Antônio de 
Posse

A Secretaria de De-
senvolvimento Social de 
Santo Antônio de Posse 
está promovendo uma 
comovente ação social 
que visa oferecer supor-
te às famílias carentes 
e seus amados animais 
de estimação. Com o 
intuito de garantir que 
os pets dessas famílias 

também recebam a de-
vida atenção e cuidado, 
a iniciativa busca arre-
cadar ração para cães e 
gatos, proporcionando 
assim uma melhoria na 
qualidade de vida de to-
dos os membros da fa-
mília de quatro patas.

Compreendendo a 
importância dos pets 
como parte integrante 
das famílias, a Secreta-
ria de Desenvolvimen-

to Social reconhece a 
necessidade de apoiar 
não apenas os seres hu-
manos, mas também os 
fiéis companheiros que 
fazem parte de seus la-
res.

A comunidade de 
Santo Antônio de Posse 
está sendo convidada 
a participar ativamen-
te dessa nobre causa, 
doando 1 quilo de ra-
ção para cães ou gatos. 

Aqueles que desejam 
contribuir podem fazê-
-lo de segunda a sexta-
-feira, no horário das 8h 
às 16h30, na sede da Se-
cretaria de Desenvolvi-
mento Social, localizada 
na Rua Santo Antônio, 
número 386.

O gesto de solidarie-
dade não apenas suprirá 
uma necessidade básica 
dos pets, mas também 
proporcionará um sen-

timento de união e em-
patia entre os membros 
da comunidade. Atra-
vés da doação de ração, 
os moradores de Santo 
Antônio de Posse terão 
a oportunidade de de-
monstrar sua compai-
xão e ajudar a construir 
um ambiente mais amo-
roso e inclusivo para to-
das as formas de vida.

Portanto, convida-
mos todos os cidadãos 

de Santo Antônio de Pos-
se a se juntarem a essa 
emocionante iniciativa, 
fazendo a diferença na 
vida das famílias caren-
tes e de seus queridos 
pets. Um simples gesto 
de bondade pode gerar 
um impacto significati-
vo e contribuir para um 
futuro mais solidário e 
compassivo para todos.

Juntos, podemos fa-
zer a diferença!

Reportagem: Susi 
Baião

Durante a semana, 
a secretaria de Assis-
tência Social de Jagua-
riúna, foi beneficiada 
com uma doação sig-
nificativa de cestas bá-
sicas, que certamente 
vai fazer a diferença na 
vida de muitas famílias 
em situação de vulne-
rabilidade. Essa ação 
solidária foi possibili-
tada graças ao sucesso 
da 2ª edição do Jaguar 
Stadium - Edição Gla-
diators de Muay Thai, 
o evento demonstrou a 
força da união entre es-
porte, entretenimento e 
responsabilidade social.

A secretária de assis-
tência social do muni-
cípio, Andréia Lizum, 

inalteceu a importância 
desse gesto solidário: “A 
colaboração do Jaguar 
Stadium não apenas 
fornecerá alívio imedia-
to para as famílias em 
situação de vulnerabili-
dade, mas também de-
monstra como a união 
de esforços pode fazer 
uma diferença real em 
nossa comunidade.”dis-
se a secretária.

Realizado no dia 29 
de julho, o Jaguar Sta-
dium, o evento reuniu 
mais de 50 atletas vin-
dos de diferentes regi-
ões, inclusive do Estado 
de Minas Gerais, que 
participaram de lutas 
intensas e emocionan-
tes. No entanto, o foco 
do evento não estava 
apenas nas competi-
ções, mas também na 

causa nobre que impul-
sionou sua realização.

Os mentores por 
trás dessa grandiosa 
iniciativa são o mestre 
Michael Siqueira e o 
professor Carlos Iope, 
responsáveis ??pela or-
ganização do evento. 
Eles expressaram pro-
funda gratidão a todos 
que prestigiaram o Ja-
guar Stadium, pois foi 
o apoio dessas pesso-
as que possibilitaram 
a aquisição das cestas 
básicas. A 2ª edição do 
evento demonstrou de 
maneira clara que o es-
porte não só entretém, 
mas também pode ser 
um veículo poderoso 
para a transformação 
social. O evento contou 
com a presença do Grão 
Mestre André Gomes, 

presidente da Confede-
ração de Muay Thai do 
Brasil (CMTB), que veio 
prestigiar o evento.

Os recursos utiliza-
dos para a compra das 
cestas básicas foram 
adquiridos através da 
venda de Pay Per View 
da 2ª edição do Jaguar 
Stadium. Isso ressalta o 
papel do entretenimen-
to como uma forma de 
gerar impacto positivo 
na sociedade, canali-
zando fundos para cau-
sas importantes e aju-
dando aqueles que mais 
precisam.

Com o sucesso ine-
gável dessa edição, os 
organizadores já estão 
planejando a 3ª edi-
ção do Jaguar Stadium, 
marcada para o dia 
28 de outubro. Nesta 

próxima edição, estão 
previstas disputas de 
cinturão amador e se-
mi-profissional, prome-
tendo trazer ainda mais 
emoção e engajamento 
à comunidade esporti-

va. Além disso, os or-
ganizadores pretendem 
aumentar o número de 
cestas básicas doadas, 
ampliando assim o im-
pacto positivo do even-
to.

Delicie-se com a Feijoada Solidária da Apae de Jaguariúna no dia 2 de 
setembro!

Comunidade se une para arrecadar alimentos para pets de famílias 
assistidas

Jaguar Stadium une esporte, entretenimento e solidariedade ao doar cestas 
básicas para a Assistência Social de Jaguariúna
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COMEMORAÇÃO:

No próximo dia 16, a entidade celebra seus 30 anos de fundação, mas a programação se estende pelo mês 

Reportagem: Susi 
Baião

A cidade de Jaguari-
úna, está se preparan-
do para uma semana de 
intensa atividade edu-
cacional voltada para o 
empreendedorismo. A 
Prefeitura Municipal de 
Jaguariúna, em parceria 
com o Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Se-
brae) de São Paulo, está 
organizando a Semana de 
Educação Empreendedo-
ra, que ocorre de 14 a 18 
de agosto.

A cerimônia de aber-
tura está marcada para o 

dia 14 de agosto, às 18h, 
no Teatro Municipal de 
Jaguariúna. O evento reu-
nirá gestores escolares, 
pais e representantes da 
comunidade.

O objetivo principal da 
semana é estimular uma 
mentalidade empreende-
dora entre os estudantes, 
desenvolvendo neles ha-
bilidades de resolução de 
problemas, criatividade e 
identificação de oportuni-
dades.

De acordo com a se-
cretária de Educação do 
Município, Cristina Ca-
tão, a iniciativa busca pre-
parar os estudantes para 
enfrentar os desafios do 

mundo contemporâneo, 
fomentando valores como 
criatividade, liderança e 
capacidade de tomada de 
decisão. “Essas compe-
tências são fundamentais 
para capacitar os jovens 
a se tornarem agentes 
ativos em suas próprias 
trajetórias”, disse a secre-
tária.

O evento será aberto a 
alunos de diversas etapas 
educacionais, englobando 
a Rede Municipal (Ensi-
no Fundamental), a Rede 
Estadual (Ensino Médio) 
e a UniFAJ (Ensino Supe-
rior). A programação foi 
cuidadosamente elabora-
da para atender a diferen-

tes públicos.
No dia 15 de agosto, 

por exemplo, as escolas 
municipais sediarão aulas 
especiais de Empreende-
dorismo, apresentando os 
conceitos de maneira prá-
tica e envolvente.

Uma das atividades 
mais aguardadas é a “Jor-
nada Jovem Empreende-
dor”, programada para o 
dia 16 de agosto. Voltada 
para os alunos da rede es-
tadual de Jaguariúna, essa 
jornada proporcionará 
um ambiente de aprendi-
zado imersivo, abordando 
conteúdos relevantes para 
a cultura empreendedora. 
Dividida em dois perío-

dos, das 7h30 às 10h30 e 
das 13h30 às 16h30, a jor-
nada oferecerá uma opor-
tunidade única para os 
estudantes expandirem 
seus horizontes.

A Semana de Educação 
Empreendedora também 
promoverá a integração 
da comunidade acadêmi-
ca.

No dia 17 de agosto, os 
alunos da Faculdade de 
Jaguariúna (FAJ) se uni-
rão ao evento com uma 
atividade especial das 
19h30 às 20h30. Essa co-
laboração entre diferen-
tes níveis de ensino visa 
conectar estudantes do 
ensino médio do Centro 

Educacional de Jovens e 
Adultos (CEJA) aos alu-
nos do ensino superior da 
FAJ.

O encerramento da se-
mana está agendado para 
o dia 18 de agosto, das 
9h, às 11h, com entrega 
de selos e certificados de 
participação para todas as 
escolas envolvidas

Com uma programa-
ção abrangente e envol-
vente, a Semana de Edu-
cação Empreendedora 
demonstra o compromis-
so da Secretaria de Edu-
cação em oferecer uma 
educação de qualidade 
atendida às demandas do 
mercado atual.

De Jaguariúna

A equipe do Posto de 
Atendimento ao Tra-
balhador (PAT) de Ja-
guariúna, vinculado à 
Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Eco-
nômico, oferece nesta 
terça-feira (08) capaci-
tação para funcionários 
de outras 15 prefeituras 
sobre o programa Meu 
Emprego – Trabalho em 

Equipe, do Governo do 
Estado, que tem como 
objetivo orientar e pre-
parar o trabalhador na 
busca de vagas de tra-
balho compatíveis com 
sua qualificação profis-
sional.

O PAT de Jaguariúna 
é referência na presta-
ção de serviços na região 
e todos os anos oferece 
capacitação a outras ci-
dades. A ação começou 

nesta segunda-feira (07) 
e será encerrada nesta 
sexta, 11 de agosto.

Estão participando da 
capacitação represen-
tantes dos seguintes mu-
nicípios: Vargem Gran-
de do Sul, Viradouro, 
Hortolândia, Charquea-
da, Brotas, Americana, 
São João da Boa Vista, 
Rio Claro, Valinhos, Sal-
to, Sete Barras, Barra do 
Turvo e Pinhalzinho.

O público-alvo do 
programa são trabalha-
dores que estão inseri-
dos no Sistema Público 
de Emprego e Renda, 
desempregados há mais 
de 3 meses, incluindo os 
trabalhadores que são 
beneficiários do seguro-
-desemprego, ou jovens 
que estão procurando o 
primeiro emprego, des-
de que sejam maiores de 
16 anos.

Após o sucesso da 
primeira edição no ano 
passado, a Prefeitura 
de Jaguariúna vai re-
alizar o 2º Festival de 
Invenção e Criativida-

de (FIC), no próximo 
dia 26 de agosto, das 
8h às 12h, no Boule-
vard Pedro Abrucêz, 
do Centro Cultural.

Promovido pela Se-

cretaria Municipal de 
Educação, o evento 
é aberto ao público e 
contará com a partici-
pação dos grupos que 
integram o Progra-
ma Escolas Criativas, 
da Rede Brasileira de 
Aprendizagem Criativa 
(RBAC), além de estu-
dantes, articuladores 
dos Núcleos Regionais, 
assim como educado-
res de espaços formais 
e não formais de refe-
rência e gestores.

Jaguariúna foi uma 
das dez primeiras ci-
dades do Brasil a in-
tegrar o Programa Es-
colas Criativas e vem 
ampliando as ações 
educacionais com foco 
na qualidade da educa-

ção.
Segundo a Secre-

taria de Educação, “o 
Festival de Invenção e 
Criatividade é uma ce-
lebração do espírito in-
ventivo, colaborativo e 
mão na massa da edu-
cação brasileira”. Nele, 
crianças, jovens, seus 
familiares e educado-
res têm a oportunidade 
de explorar materiais e 
tecnologias high e low 
tech, participar de ati-
vidades e aprender de 
forma estimulante e 
descontraída.

Ainda de acordo 
com a secretaria, cada 
expositor presente no 
FIC levará uma vivên-
cia que possibilite que 
os visitantes e parti-

cipantes possam ex-
plorar, interagir e ter 
uma experiência sig-
nificativa e “mão na 
massa” proposta por 
diferentes pessoas e 
espaços educativos em 
que atua.

Para mais informa-
ções, acesse o link: 
https://fic.aprendiza-
gemcriativa.org/pt-br/
fic-jaguariuna-2-edi-
cao.

ESCOLAS CRIA-
TIVAS

O Programa Esco-
las Criativas foi cria-
do com o objetivo de 
apoiar as secretarias 
de Educação na trans-
formação das esco-
las públicas em locais 
cada vez mais insti-

gantes, mão na massa 
e relevantes para to-
dos os estudantes, por 
meio da aprendizagem 
criativa. O programa 
atua em parceria com 
gestores públicos, lide-
ranças escolares e pro-
fessores mapeando, 
incentivando e promo-
vendo atividades que 
tragam uma forma di-
ferente de trabalhar 
as disciplinas e com-
petências do currículo 
escolar.

O programa tem 
como parceiros a Rede 
Brasileira de Apren-
dizagem Criativa, a 
Fundação Lemann e 
o apoio da Fundação 
Lego.

Prefeitura de Jaguariúna e Sebrae promovem semana de 
Educação Empreendedora

PAT de Jaguariúna capacita 13 municípios para programa ‘meu 
emprego – trabalho em equipe’

Prefeitura realiza 2º festival de invenção e 
criatividade no próximo dia 26

Café e atividades marcam as comemorações 
pelos 30 anos da ACE Holambra

Três décadas de ex-
istência. Essa é a marca 
que a Associação Comer-
cial e Empresarial de 
Holambra (ACE Holam-
bra) está comemorando 
agora em agosto. No 
próximo dia 16, a en-
tidade celebra seus 30 
anos de fundação, mas a 
programação se estende 
pelo mês.

Na data do aniversário, 
a Associação abre o dia 
com o Café da Manhã 
ACE 30 anos, quando 
receberá autoridades, 
parceiros, os diretores 
atuais e os da primeira 
composição, de 1993. 
Também vão participar 
os comerciantes que es-

tão associados à ACE, na 
época chamada de Aciah 
(Associação Comercial, 
Industrial e Agrícola 
de Holambra), desde o 
primeiro ano de existên-
cia da entidade. Eles 
representarão o quadro 
associativo, hoje com 
mais de 300 empresas 
vinculadas à ACE.

 DEPOIMENTOS
Desde o início do mês, 

a Associação Comercial 
também tem divulgado 
vídeos e postagens em 
suas redes sociais, com o 
depoimento das primei-
ras empresas parceiras. 
“É uma forma de marcar 
a presença do associado 
na trajetória da entidade, 

pois é para as empresas 
que a Associação existe. 
A participação destes 
empresários representa 
todo nosso quadro de 

filiados, aos quais agra-
decemos imensamente 
pela confiança e pelo 
apoio”, fala o presidente 
Ronaldo Graat.

Dos vídeos e publi-
cações comemorativas 
participam as empre-
sas: Casa Bela, Imavi, 
Terra do Paraiso, CGC 
Soluções, Drogaria San-
ta Helena, RBB Eventos 
e Magazine Alcione. A 
ACE também gravou 
depoimentos de alguns 
de seus primeiros dire-
tores – Ronaldo Graat 
(também atual presi-
dente) e os empresári-
os Tony Hulshof, Peter 
Christians, Celso Quiles, 
Jorge Ferreira e Augusto 
Aki.

 AGENDA
Em agosto ainda 

acontecem duas capac-
itações voltadas para os 

associados: Inteligência 
Artificial, no dia 16, e 
reunião de networking 
em 24 de agosto, com 
discussão do tema Mar-
cas e Patentes. 

Ambas estão com in-
scrições abertas e são 
gratuitas para os asso-
ciados e colaboradores 
em cargos de chefia. A 
ACE ainda é parceira 
do evento Holambra 
Digital, também com 
inscrições abertas para 
a capacitação que acon-
tece em 15 de agosto.

A agenda de palestras 
e os links de inscrição 
estão no site www.ace-
holambra.com.br.
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A partir do dia 14 de agosto, as inscrições estarão abertas para a Oficina de Dança de Salão

Uma emocionante 
oportunidade está se 
aproximando para os 
moradores de Holam-
bra que desejam apren-
der a arte da dança de 
salão. A partir do dia 14 
de agosto, as inscrições 
estarão abertas para 
a Oficina de Dança de 
Salão, um evento volta-
do para homens e mu-
lheres com 21 anos ou 
mais que residam na 
cidade.

Um Convite à Ce-
lebração e à Dança

A dança é uma forma 
de expressão que trans-

cende barreiras cultu-
rais e conecta pessoas 
através do movimento 
e da música. A Oficina 
de Dança de Salão em 
Holambra busca ofe-
recer a todos os inte-
ressados a chance de 
explorar essa arte emo-
cionante e socialmente 
envolvente.

Detalhes da Ins-
crição

As inscrições para 
a Oficina de Dança de 
Salão estarão abertas 
no período de 14 a 25 
de agosto. Os interessa-
dos podem se dirigir ao 

Departamento de Pro-
moção Social, localiza-
do na cidade, durante o 
horário de atendimen-
to das 9h às 11h e das 
13h às 16h. Para efetu-
ar a inscrição, é neces-
sário apresentar os se-
guintes documentos:

RG (Registro Geral)
Cartão Cidadão
Comprovante de En-

dereço Atualizado
Estes documentos 

são essenciais para ga-
rantir a participação e 
residência dos candi-
datos na cidade de Ho-
lambra.

Datas e Horários 
das Aulas

As aulas da Oficina 
de Dança de Salão es-
tão programadas para 
começar a partir do 
dia 05 de setembro, 
proporcionando uma 
oportunidade emocio-
nante para aprender e 
aprimorar habilidades 
de dança. As sessões 
ocorrerão todas as ter-
ças-feiras, das 19h às 
20h, oferecendo um 
horário acessível para 
aqueles que desejam 
participar após suas 
atividades diárias.

Aulas gratuitas de Dança de Salão em Holambra: Uma 
oportunidade de movimento e diversão

Holambra recebeu nes-
ta segunda-feira represen-
tantes de cidades que fa-
zem parte do Circuito das 
Águas Paulista. Durante 
o encontro foram discu-

tidas ações de divulgação 
dos atrativos turísticos dos 
municípios; elaboração de 
calendário de eventos para 
o ano que vem e parceria 
com o SENAC, para capa-

citação e fortalecimento do 
segmento.  O Circuito das 
Águas Paulista está locali-
zado a cerca de 127 km de 
São Paulo e é composto, 
além da Cidade das Flores, 

por Águas de Lindóia, Am-
paro, Jaguariúna, Lindóia, 
Monte Alegre do Sul, Pe-
dreira, Serra Negra e So-
corro!

Representante do 
Departamento de Edu-
cação de Holambra par-
ticipou da 19ª edição 
do Fórum Nacional dos 
Dirigentes Municipais 

de Educação, que é re-
alizado esta semana em 
Cuiabá. O evento, que 
reúne cerca de 2 mil pes-
soas que atuam na Edu-
cação Básica de cidades 

brasileiras, discute por 
meio de palestras, con-
ferências e oficinas, o 
tema “Cenários atuais e 
os desafios da Educação 
para a próxima década”! 

Uma importante opor-
tunidade de capacitação 
e troca de experiências, 
que visa melhorar ainda 
mais o serviço oferecido 
por aqui!

O Centro Universi-
tário de Jaguariúna, 
do Grupo UniEduK, 
deu início nesta se-
gunda-feira (7) a mais 
uma edição da “Se-
mana Jurídica”, pro-
movida pelo curso de 
Direito da instituição. 
O evento segue até a 
próxima sexta-feira 
(11), com uma série 
de palestras que busca 
abordar temas da atu-
alidade e de extrema 
relevância para a so-
ciedade.

A abertura do even-
to, realizada no cam-
pus 1 da UniFAJ, foi 
marcada pela ho-
menagem realizada 
à professora Elizete 
Moura de Oliveira, 
pelos anos prestados 
desde a fundação do 
curso de Direito do 
centro universitário. 

A homenagem foi en-
tregue pelas mãos do 
diretor geral da Uni-
FAJ, professor Flávio 
Fernandes Pacetta.

Posteriormente, os 
presentes puderam 
acompanhar a pa-
lestra com o juiz do 
trabalho e desembar-
gador do Tribunal Re-
gional do Trabalho da 
15ª Região, Dr. Fran-
cisco Alberto da Motta 
Peixoto Giordani, que 
falou sobre “Reflexos 
da Colonização do Di-
reito do Trabalho nos 
Dias Atuais”.

Além de alunos e 
docentes da UniFAJ, 
o evento de abertura 
da Semana Jurídica 
contou com a presen-
ça de autoridades lo-
cais e regionais, tais 
como: Romilson Nas-
cimento, presidente 

da Câmara de Verea-
dores de Jaguariúna; 
João Marcos Bazani, 
presidente da Câma-
ra de Vereadores de 
Santo Antônio de Pos-
se; Ana Claudia Lei-
te Ferrari, vereadora 
de Santo Antonio de 
Posse; Afonso Lopes 
da Silva, vereador de 
Jaguariúna; Maria do 
Carmo Abrucezi San-
tiago, presidente da 
Ordem dos Advoga-
dos do Brasil (OAB – 
Jaguariúna); Edison 
Cardoso de Sá, presi-
dente do Procon – Ja-
guariúna; Josino José 
da Silva, secretário 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social 
de Jaguariúna; e Ser-
gio Luiz Caldas Spina, 
promotor de Justiça 
do Estado de São Pau-
lo.

Reunião do Circuito das Águas Paulista 
é realizada em Holambra

Holambra marca presença em Fórum 
Nacional dos Dirigentes de Educação

Semana Jurídica da UniFaj é marcada por palestra e 
homenagem 

OPORTUNIDADE:

EDITAL
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